

Recibirán diputados quejas por caso BJ

REFORMA / STAFF

El grupo parlamentario de Morena busca que los Módulos de Atención y Quejas Ciudadanas de los 66 diputados del Congreso local puedan recibir las denuncias por corrupción inmobiliaria, para ser canalizadas a las autoridades correspondientes.

En un punto de acuerdo dado a conocer ayer destaca que el objetivo es colaborar con la Mesa de Atención para las víctimas de la corrupción inmobiliaria, creada por el Gobierno capitalino.

Además, plantea que se implemente una ventanilla digital en la página del Congreso de la Ciudad de México para que ciudadanos puedan denunciar, de manera anónima, obras y construcciones que violen la normatividad y el uso de suelo en todas las alcaldías.

“En los módulos se van a recibir quejas para orientar y canalizarlas”, indicó la Coordinadora de Morena, Martha Ávila.

La legisladora detalló que, en redes sociales, vecinos de la Alcaldía Benito Juárez han recibido amenazas para no promover las denuncias por corrupción inmobiliaria.

Por último, la morenista Valeria Cruz dijo que no se trata de una persecución política.

Guadalupe Morales,
diputada de Morena

“El Gobierno de la Ciudad está abierto, está dispuesto a que se pueda ayudar a estas personas y de la misma manera nosotros vamos a ayudar a la ciudadanía”.



Condecora el Congreso a 8 jóvenes capitalinos

REFORMA / STAFF

Desde que tiene 7 años, Arantza Méndez Rodríguez participa en torneos de robótica: ha competido en olimpiadas internacionales y formado parte del Programa Internacional Aéreo de la Nasa. Ayer, en el Congreso capitalino, animó a que más niñas se involucren en estas disciplinas, así como en la formación científica.

“Quisiera que mi participación en esta sesión motive a la juventud y a la niñez de nuestra Ciudad, para que defiendan sus pasiones y aprovechen sus talentos en pro de ser factores de cambio en la sociedad mexicana”, refirió.

“Las medallas que recibimos hoy son el recordatorio de que como jóvenes mexicanos somos capaces de generar un cambio positivo en nuestra sociedad”.

Méndez, junto a otros siete jóvenes capitalinos, recibió la Medalla al Mérito Juvenil 2021 durante una sesión solemne realizada en Donceles.

“Los ocho galardonados con la medalla al Mérito Juvenil 2021 tienen amplia trayectoria desde la niñez, y eso hay que destacarlo”, explicó la diputada, Andrea Vicenteño.



■ Arantza Méndez recibió el galardón en el Congreso.



EL CABALLITO

De San Lázaro a amenizar festejos patrios

:::: Le platicamos que dentro de los elencos que amenizarán hoy las celebraciones del Grito de Independencia en la Ciudad de México, en la alcaldía de Tláhuac, estará la diputada



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Rocío Banquells

federal de Movimiento Ciudadano, **Rocío Banquells**. El detalle curioso es que la cantante mexicana, que llegó a San Lázaro por la alianza opositora y ahora forma parte de la bancada naranja y votó contra la extensión de tiempo para que el Ejército esté en las calles hasta 2028, que empujó el PRI y Morena, encabezará

los festejos en una demarcación gobernada por una morenista, **Berenice Hernández**. Eso nos dice que las diferencias políticas se hacen a un lado en las fiestas y se prioriza, en este caso, el aspecto musical.

Ahora va polémica con santeros

:::: Nos cuentan que hace unos días el diputado local del PVEM, **Jesús Sesma**, recibió a santeros que se manifestaron a las afueras del Congreso capitalino contra una iniciativa del



Jesús Sesma

legislador que busca prohibir que se usen animales en dichos ritos. Los inconformes pidieron a don Chucho que se respete la libertad de culto, que está consagrada en la Constitución. Nos detallan que Sesma coincidió en esta postura; no obstante, les hizo saber la necesidad de conciliar esta libertad con los derechos de los

animales. La propuesta en cuestión estipula que los santeros que utilicen animales en sus ritos serán sancionados con una multa que va de los 96.22 a los 14 mil 433 pesos. ¿Será el fin de la santería o esta propuesta quedará en el limbo como la de las corridas de toros?

Llueve sobre mojado a edil de Toluca

:::: Al que parece que no le ha ido nada bien en las última semanas, nos referen, es al alcalde de Toluca, **Raymundo Martínez Car-**



Raymundo Martínez

bajal (PRI), pues en días recientes diputados locales de Morena y de su partido han señalado las deficiencias que hay en el municipio en temas que van desde seguridad hasta baches. A estas críticas se suman las de empresarios del Patronato Pro Centro Histórico, de la Cámara de Comercio y Turismo, del Transporte, quienes acusan un abandono, pues

el edil les ha señalado que algunos temas no le toca atenderlos o son una herencia. ¿Atenderá el llamado don Raymundo?



AMLO designa a titular de Atención Ciudadana

Gabriela Romero sustituye a Leticia Ramírez, quien dejó el cargo en agosto para ocupar la SEP; trabajó en el Gobierno de la CDMX

PEDRO VILLA Y CAÑA Y ALBERTO MORALES

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que designó a Gabriela Romero Martínez como nueva directora general de Atención Ciudadana de la Presidencia de la República, en sustitución de Leticia Ramírez Amaya, quien dejó el cargo en agosto pasado para ocupar la Secretaría de Educación Pública (SEP).

Con su nuevo cargo, según la plataforma Nómina Transparente, a cargo de la Secretaría de la Función Pública (SFP), el sueldo mensual neto de Gabriela Romero Martínez será de 98 mil 268 pesos.

En la conferencia de prensa mañanera, el Jefe del Ejecutivo federal destacó que Romero Martínez siempre ha trabajado en atención ciudadana.

“Hoy que se dé a conocer el nombre de la compañera Gabriela Romero Martínez. Ha estado trabajando siempre en atención ciudadana, pero les van a dar [a informar] sus antecedentes”, dijo el Mandatario federal en Palacio Nacional.

La Oficina de la Presidencia de la República informó que Romero Martínez cuenta con más de 25 años de experiencia en la administración pública y se ha desempeñado tanto en el gobierno federal como en el Gobierno de la Ciudad de México, así como en las alcaldías de Tláhuac y Tlalpan.

Detalló que desde diciembre de 2018 fungió como subdirectora de Atención Ciudadana de la Presidencia de la República y asumió la Dirección General a partir del pasado 1 de septiembre.

Romero Martínez ha trabajado como subdirectora de Promoción y Fomento para la Equi-

dad en la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno de la Ciudad de México, misma dependencia en la que también se desempeñó como coordinadora del programa de asistencia social del Instituto de Asistencia e Integración Social (IASIS), que atiende población vulnerable, y responsable del registro de organizaciones de la sociedad civil.

La Presidencia de la República señaló que también fue coordinadora de Ventanilla Única Delegacional en la alcaldía Tlalpan y además colaboró en lo que fue la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) y en la alcaldía de Tláhuac.

La nueva funcionaria fue diputada federal suplente en la 63 Legislatura de la Cámara de Diputados y estudió el bachillerato tecnológico en el Instituto Cultural Empresarial de México.

Presidencia destacó que ha tomado cursos sobre la Ley Federal de Austeridad Republicana; combate al acoso sexual y laboral, nueva ética e integridad en el servicio público; conflictos de interés en el ejercicio del servicio público, así como Escuela de Liderazgo para Mujeres Indígenas. ●

EL DATO



ESPECIAL

Gabriela Romero Martínez cuenta con más de 25 años de experiencia en la administración pública.

98,268

PESOS

de sueldo mensual neto tiene Gabriela Romero Martínez.





BERENICE FREGOSO / EL UNIVERSAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador presumió en la mañana los cargos que ha ejercido su nueva colaboradora.



ENTREVISTA CHRISTIAN VON ROEHRICH Presidente de la Jucopo del Congreso capitalino

"NO VAMOS A LEGISLAR SI LA CONFRONTACIÓN NOS GANA"

Apuesta a la **voluntad de los grupos parlamentarios para revertir rezago**; abierto a crear comisión sobre *Cártel Inmobiliario*, pero sin golpeteo político

OMAR DÍAZ

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso de la Ciudad de México, el panista Christian Von Roehrich, confía en que haya voluntad política de todos los grupos parlamentarios para, sí debatir y confrontar ideas, pero también para trabajar y revertir todo el atraso legislativo que cargan.

Adelanta que no se opondrá, desde su cargo, a la creación de una comisión especial para investigar al llamado *Cártel Inmobiliario*, pero, dice, se debe priorizar que su puesta en marcha no sea para un golpeteo político.

Es precisamente en la Jucopo en donde se alcanzan los acuerdos para crear, entre otras cosas, las comisiones especiales.

En entrevista con EL UNIVERSAL en las oficinas de la Jucopo del Congreso local, donde por primera vez se sienta en el escritorio desde donde despachará hasta el 31 de agosto de 2023, Von Roehrich destaca que como presidente de este órgano buscará que haya voluntad política para sacar adelante el rezago legislativo.

Detalla que harán una revisión de las prioridades que tenga cada grupo parlamentario o asociación parlamentaria para encontrar coincidencias y tratar de aprobar todo por mayoría.

"Donde no haya consenso, entonces no congelar ni archivar las iniciativas, llevarlas a las comisiones para que ahí se dé el debate, para que ahí se delibere y también en el pleno, esa es, digamos, la ruta", asegura.

El presidente de la Jucopo cuenta que se propondrá la creación de más foros para "verdaderamente" hacer del Congreso un parlamento abierto, pues es lo que reclama la ciudadanía.

Christian Von Roehrich recuerda que muchas veces se han enfrascado en disputas políticas que no llevan a nada y no abonan a la construcción de acuerdos, por lo que ahora, como presidente de la Jucopo, insiste, buscará llegar a consensos, a pesar de las diferencias, para sacar adelante su responsabilidad principal: legislar.

Deja claro que seguirá habiendo debate y confrontación de ideas, pero el objetivo será que esto no contamine o paralice el trabajo legislativo.

"No vamos a legislar si la confrontación nos gana y si la disputa nos gana. Si permitimos que las diferencias se conviertan en agravios, vamos a seguir atrapados en ese conflicto que no nos van a permitir sacar adelante las prioridades legislativas que benefician a los capitalinos".

No se opone a comisión por *Cártel Inmobiliario*

El coordinador de la bancada del PAN comenta que no tiene miedo por la posible creación de una comisión especial para investigar al llamado *Cártel Inmobiliario*, y que su papel como presidente de la Jucopo es escuchar y darle cauce a todas las solicitudes de comparecencias y creación de comisiones especiales.

"Aquí no hay, bajo ninguna circunstancia, ni como presidente, ni como coordinador del PAN, un extrañamiento a cualquier solicitud de creación de cualquier comisión, al contrario, estamos a favor, pero sí debemos de priorizar, en la Jucopo, que no sea para un golpeteo político, sino que verdaderamente sirva para que la gente conozca la verdad de cualquier asunto, para que podamos hacer ver un Congreso más abierto, pero también que nos permita eficientar nuestro trabajo como legisladores", enfatiza.

"Si vamos a crear comisiones investigadoras, que sean todas las que sean necesarias, pero, reitero, tampoco vamos a permitir, y hablo por todas las fuerzas políticas, que esto se convierta en un golpeteo político, pero si vamos a crear comisiones investigadoras, que sean todas las necesarias de los temas más sensibles".

En este sentido, Christian Von Roehrich subraya que la creación de comisiones debe ser pareja y no únicamente las que conven-



gan políticamente, por lo que su partido seguirá impulsando la creación de grupos de trabajo especiales, por ejemplo, para investigar el desplome en la Línea 12 del Metro.

“Se necesita el acuerdo de la mayoría de las fuerzas, si eso no se da, entonces no se va a poder crear ninguna comisión”, concluye el panista. ●

“

Si vamos a crear comisiones investigadoras, que sean las necesarias (...) tampoco vamos a permitir que se convierta en golpeo político”



REUTERS/FRANCESCO F. IANNI/GETTY IMAGES



TRAYECTORIA

Presencia poética

León es psicóloga egresada de la Universidad Pedagógica Nacional y maestra en Psicología Cognitiva y Aprendizaje por la Universidad Autónoma de Madrid; cuenta con estudios por la Universidad de Buenos Aires Argentina, además de haber cursado Psicoterapia Breve por la Universidad Nacional Autónoma de México.

En 2016 fue ganadora del certamen de poesía dedicado al poeta Leopoldo Marechal en Buenos Aires, Argentina, y en 2019 recibió el Premio Orquídea de Plata, reconocimiento Anual de Poesía de la Secretaría de Cultura del Estado de Hidalgo.

El Conversatorio Equifonía indígena. ¿Diversidad o desigualdad? fue parte del Foro Arte & Naturaleza convocado por la Coordinación General de Difusión de la UAM, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, el Congreso de la Ciudad de México, Voces México, A. C. y What Design Can Do. 



PARA QUEJAS, SE HABILITARÁN MÓDULOS Y PORTAL DE INTERNET

Diputados atenderán a víctimas de corrupción panista en Benito Juárez

Las anomalías en construcciones no son exclusivas de esa demarcación: Ávila

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Con la finalidad de coordinar acciones con el gobierno, el Congreso de la Ciudad de México abrirá un portal de Internet para atender a víctimas que adquirieron de buena fe departamentos irregulares, en la que también se recibirán denuncias ciudadanas sobre corrupción inmobiliaria en todas las alcaldías, especialmente en Benito Juárez.

Como parte de un punto de acuerdo que fue aprobado por el pleno, también se exhortó a los 66 legisladores a que desde sus módulos de atención y quejas puedan atender a los ciudadanos afectados, que serán canalizadas a las autoridades correspondientes.

El punto de acuerdo propuesto por el diputado Fernando Mercado (Morena) establece que la habilitación de ambas plataformas también servirá para que la gente, de manera anónima, pueda denunciar obras y construcciones que violen la normatividad y el uso de suelo.

En conferencia de prensa, explicó que tan sólo en 2014, cuando era jefe delegacional de Benito Juárez el hoy diputado federal por el PAN Jorge Romero, vecinos de la demarcación presentaron mil 770 denuncias sobre predios irregulares ante la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial local (PAOT), con lo que se abrieron al menos siete investigaciones de los terrenos involucrados.

“Efectivamente (la corrupción inmobiliaria) se da en Benito Juárez, pero también en otras alcaldías. El asunto legal lo tendrá que analizar la Fiscalía General de Justicia, pero nosotros, como Congreso, vamos con los módulos para que la gente no se sienta vulnerable y tenga un lugar adónde recurrir. Es indispensable atender las denuncias que, además de tener años sin respuesta, hoy se teme por la seguridad”, dijo la coordinadora de la bancada mayoritaria, Martha Ávila.

Al asegurar que no se trata de una persecución política, Valeria Cruz Flores, presidenta del Comité de Atención, Orientación y Quejas Ciudadanas y Asuntos Interinsti-

tucionales, se comprometió a que el planteamiento sea una realidad.

“Desde el grupo parlamentario de Morena vamos a estar siempre del lado de la ciudadanía y desde el comité que presido vamos a apoyar a todos los afectados por este *cártel* inmobiliario, que ahorita se enfoca en Benito Juárez, pero que seguramente van a empezar a salir más casos en las distintas alcaldías y que es responsabilidad de nosotros los diputados, sin importar el partido dar como prioridad la atención a la ciudadanía.”



Citará el Congreso local a alcaldesa Lía Limón por actos discriminatorios

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Un punto de acuerdo para llamar a comparecer a la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, quejas sobre el actuar de la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, y hasta un exhorto al gobierno federal para la compra de vacunas contra la viruela símica, fueron los temas que se discutieron y aprobaron en el Congreso de la Ciudad de México.

Al retomar la discusión y votación que había quedado pendiente el martes pasado, diputados de Morena acusaron que Limón ha discriminado a concejales que no comparten su afiliación partidista, luego de que se hiciera público un video en el que la funcionaria interrumpe la participación del morenista Ángel Tamariz, a quien le dijo que el movimiento que representa es “de una bola de inútiles”.

La diputada Valentina Batres,

quien promovió el punto de acuerdo, sostuvo que en diversas ocasiones la funcionaria ha atentado contra los principios del buen gobierno y ha discriminado a las personas concejales que no son de su partido.

Por otra parte, se dio a conocer que la diputada Silvia Sánchez Barrios (PRI) prepara un punto de acuerdo para exhortar a Cuevas a que permita la elaboración de murales en la unidad habitacional Plan Tepito, luego de que personal de la demarcación borrara los pintados por vecinos. Lo anterior fue calificado como una actitud de “necedad, cerrazón y hostigamiento” por parte de la alcaldesa en Cuauhtémoc.

En tanto, el diputado de Morena Temístocles Villanueva presentó un exhorto, que fue aprobado por el pleno, para que la cancillería y la Secretaría de Salud federal garanticen la cadena de suministro de dosis contra la viruela símica.

